

Editorial.

No estamos en igual caso.

Nuestro colega de la mañana *El Pueblo Cantabro*, hace un llamamiento a las entidades santanderinas interesadas en el fomento del verano en nuestras playas, para que tomando como fundamento el precedente sentad por el Gobierno con San Sebastián, y la declaración del presidente del Consejo al justificar la donación de 250.000 pesetas para el circuito automovilista, que el Estado ha concedido a la capital de Cantabria, solicitemos alguna cantidad, que en cierto modo, nos compense el sacrificio del juego, cuya supresión parece definitiva.

No seríamos justos si no reconocieramos los nobles propósitos que inspiran al colega citado al hacer ese llamamiento a las entidades santanderinas antes aludidas. Pero igualmente, y sin que sea propósito nuestro echar un jarro de agua fría que entibie los ánimos de esas Asociaciones, debemos hacer la honrada declaración, en previsión de un posible fracaso, de que Santander no se encuentra en igualdad de circunstancias para recabar del Estado el apoyo económico con que atender a las exigencias del verano.

En San Sebastián se han reunido el pasado año cerca de un millón de pesetas entre las cantidades votadas por la Diputación provincial, Ayuntamiento y recaudado por el Comercio para emplearlo en propaganda, festejos y otros medios de atracción de forasteros.

En Santander, por el contrario, apenas si han llegado a 70.000 pesetas contando con las 50.000 que para festejos destinó el Ayuntamiento, de las cuales, una buena parte, por cierto, han sido empleadas en otras atenciones que en nada tenían que ver con la estación veraniega.

El contraste es evidente, y por mucho que queramos a Santander, por grandes que sean nuestros anhelos en relación con la prosperidad de nuestras playas, hemos de reconocer que nosotros no nos encontramos en igualdad de circunstancias que San Sebastián para solicitar del Estado subvenciones, por la sencilla razón de que aún no hemos realizado el mismo esfuerzo que la capacidad económica de la ciudad puede rendir, para tener derecho a pedir compensaciones a nuestros sacrificios.

Sabemos que esta nuestra honrada declaración no producirá buen efecto en este ambiente de convencionalismo y de engañosas promesas, casi siempre irrealizables, en que se desenvuelve la vida santanderina.

Es posible, además, se nos juzgue malos patriotas porque no alimentamos esperanzas que encajan muy bien en nuestra especial idiosincrasia, propicia siempre a confiar en la ayuda ajena aquello que debe ser consecuencia exclusiva de nuestro esfuerzo y nuestro trabajo.

Sin embargo, por encima de todos los prejuicios, nosotros dispuestos siempre a decir nuestra verdad y sin oponernos a que por las entidades santanderinas se hagan gestiones en el sentido apuntado por el mencionado colega, entendemos que, por lo menos, y paralelamente a esas gestiones, deben realizarse otras cerca de las corporaciones y de los organismos comerciales, para que por adelantado señalen hasta donde habrá de llegar la aportación de recursos que cada una de ellas destina al verano, demostrando la imposibilidad de realizar mayor sacrificio, a fin de que a la demanda de ayuda por parte del Estado, acompañe una mínima justificación.

Porque si llegada la hora de atajar la bolsa, ocurre como en años anteriores en que con todas las aportaciones reunidas, éstas no alcanzan a cubrir un presupuesto de propaganda de 15.000 pesetas (contra el de 50.000 que invierten todos los años San Sebastián) sería ridículo solicitar compensaciones del Gobierno.

Y si atendemos a la medida de equidad que debe presidir los actos de todo Gobierno, no debe olvidarse que mientras las 250.000 pesetas que se han

bio y yo somos dos personas «decentes», dos «caballeros», aquí en la Casa, y un poco más afuera. Y resulta que a entrambos, según las trazas, nos «ha dado con que...» como a dos infelices racioncillos. Ha sido, por lo que nos cuentan, una tomadura de pelo de las de «órdo» a la grande». Calculad, pues, lo que aquí les diríamos a los autores del bromazo. Que no les tiende el cable de asomar por el patio, porque los «desandrajamos».

¿Que quién es ese Eusebio? Eusebio, «Sebio», «Sebiuco», es un asilado que llevo en el alma durante mis ocho años de enseñar «venturosos». Aquí, en la escuela, me lo encontré al llegar a la misma; y aquí sigue, porque ¿a dónde vamos a mandar al infeliz semiciego? «Sebiuco» no es aprovechable en ningún taller de los que por acá tenemos; y en la escuela al seguir «Eusebiuco» hasta el fin de mi vida, porque ¿dónde mejor su alma inteligente que el templo del saber, si quiera sea tan chico como éste de que soy sacerdote?

Y Eusebio, además, con no ver un balón ni a tres metros, es un «amador» furioso del juego del ídem. Entiendo de él un «rato muy largo», infinitamente más que toda esa «prole» que berrea en los campos. Con «Palcitra» y «Excelsior» tiene lo bastante para saber a qué atener e en lo que reza con resultados de competición, o como se llamen. Yo, que en tales contiendas soy un señor «cepo», acepto sus vaticinios cual del propio Isaías.

Las veces que ha dado en el hito no pueden contarse!

Pero Eusebio, ingenuo como él solo, no sabía ni pizca de las «picardías» de los demás hombres; y... nada, que a él, y a mí, que soy su Sancho en estos aspectos, nos la acaban de dar con lo que antes dije. Así me lo acabé de asegurar; y, aunque sea mentira, yo se lo he creído; porque, en «cosas» de hombres, todas son increíbles. Si en él no confío ¿en quién confiar?

Desde que «El Diario Montañés» abrió un concurso semanal para premiar a los «profeías» verdaderos de los partidos dominicales de campeonato, Eusebio ha sido uno de los concurrentes más asiduos. Lealmente, con la lealtad de la inocencia infantil, asistió al concejo con sus boletines.

Pesados y medidos una y cien veces en su balanza de precisión los componentes de los equipos, y éstos en conjunto, camino de la redacción iban los boletines como para llevarse de calle los premios. Boletín hubo que no se llenó hasta que la media aritmética del voto de todos sus compañeros de clase no sancionó el pronóstico de Eusebio.

Pero Eusebio, y yo, y todos, empezamos a notar que no dábamos una en el clavo. No nos cabían en la cabeza tantos malos desiertos. ¿Cómo explicárnoslos? No hallábamos manera, por vueltas que les dábamos en las molieras. Marchábamos camino de volvernos locos.

Y en tales hablaríamos para do, si Rubayo (que Dios le pague a Rubayo el bien que nos ha hecho) no nos hubiese puesto delante de las narices con su artículo sobre «eso de las quinielas» la causa misma, que no podía ser otra, de nuestras «coladuras».

Bueno—porque ya es hora de acabar la instantánea—por nosotros, pueden seguir jugando a «eso» y tomando café los jugadores hasta el fin de los siglos; pero que conste que «Sebiuco» y yo «protestamos» de haberlos dado; y que a él, no a mí, tienen que abonarle «daños y perjuicios». Entre ellos, haberle privado de ir a Donostia.

LEONCIO SUAREZ

El adorador de Baco, pasó detenido a la prevención municipal, donde se le inculcaron las teorías naturalistas y se le enseñará a respetar a los ancianos.

Casa de Socorro.

En este benéfico establecimiento han sido curados en el día de hoy:

Santiago Montes Luenga, de 14 años, de erosiones en la pierna izquierda, producidas por arañazo.

Rosalina López Ruiz, de 19 años, de herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

Accidente del trabajo.

Esta mañana ingresó en la Casa de Socorro el obrero de 30 años Alejandro Tapia Tercero, con domicilio en el barrio de la Reyerta, siendo curado de una herida contusa en la región superciliar derecha, que se produjo trabajando en los talleres de la Estación del Norte. Después de asistido pasó a su domicilio.

Un atropello.

Laredo.—Un carro conducido por el vecino de esta villa Julián Ruiz, atropelló al niño de 7 años Luis Hoyos, produciéndole lesiones de pronóstico leve.

Una pendencia.

Cayón.—Por la Guardia civil de este puesto ha sido detenido el vecino de Cotera Alvaro Humara Alonso, de 34 años, que una riña que sostuvo con su convecino Lucio Ruiz Sierra, le agredió, causándole lesiones de pronóstico reservado.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado municipal de Santa María de Cayón.

FRUTA DEL TIEMPO

(De nuestro redactor corresponsal)

La hazaña del comandante Franco y compañeros de heroísmo, ha removido nuevamente los eternos valores ocultos que posee España, y que de cuando en cuando, en espacuosos intervalos de su vida, surgen para admiración de los extraños. Todavía somos y representamos un poco en la historia universal presente y tenemos una personalidad definida. Son casos aislados, proezas individuales, aventuras insólitas, que siempre pusieron en el nombre de España una epopeya de gloria y de hidalguía. Parece como si próximos a desfallecer y a borrarlos definitivamente, un nuevo deseo de vivir y nuevo esfuerzo de ser nos llenaran de nuevas energías, inyectándonos otra savia más fuerte y otra carne más sólida. Indudablemente en el último rincón de nuestro espíritu hay una luz que no se apaga, como en nuestra envoltura carnal hay una fibra aún bastante tensa y viva.

Nos manifestamos por etapas. Hasta el vuelo prodigioso a la República Argentina, tan maravillosamente consumado, nuestro fuerte estaba en el deporte. No soy sospechoso si quiero hacer un canto de las excelencias deportivas de España. Amo el deporte en cuanto tiene de cultura física y me molesta el profesionalismo que se hace por algunos a su costa. Somos, en fin, excelentes jugadores de fútbol y contamos en nuestra juventud con un boxeador que puede ser, si Dios y los puños de otro contrecante no lo impiden, el campeón mundial.

Sin entrar en polémica sobre la importancia o no de esos deportes, la experiencia nos dice que hemos logrado en ellos la misma maestría y pujanza que las demás naciones donde se cultivan con idénticas explosiones de júbilo y ante un público civilmente más educado que nosotros.

Antes se nos representaba como un pueblo indolente cuya moliente le tenía atrasado y sólo despertaba en una fiesta bárbara de sangre y de bravura negativa. Nuestro ídolo era un arlequín vestido de seda y de almasares en el cual nuestras mujeres ponían sus ojos agarenos. La leyenda racial nos perseguía de continuo. Eramos de tierra de tореadores y bandidos, de majas y ladrones, de inquisidores y beatas. Exaltábamos en una literatura abyecta al vege y al mendigo, y la navaja y el vino peleón eran también nuestras razones poderosas ante los ojos de la Europa cosmopolita y cada hora más civilizada.

Se nos miraba con desdén hasta que aprendimos los deportes y un hombre recio, nacido en tierras de Vasconia, se impuso por la ciencia del puño y la fortaleza del músculo en la primera línea del boxeo europeo. Eramos algo ya y esto es lo importante. Nuestros equipos y el luchador de Régil ganaban campeonatos y el nombre de España sonaba nuevamente incorporado a la deportiva internacional junto a las naciones más poderosas y brillantes.

Por algo se empezaba y en esa nueva aurora vislumbrábamos la resurrección de nuestro poderío y el sfán de salir de la atonía y del desmayo. Bastantes enemigos del deporte profesional—y entre ellos el cronista—propugnaban contra el incremento que tomaba y nuestras diatribas acrecentaban más los juegos y la gimnasia y eran acata de la lucha. En el fondo sólo a medias nos asistía la razón en cuanto lamentábamos aquel olvido de la gimnasia de la inteligencia en beneficio de la educación mental; pero miradas serenamente las consecuencias que la primera producción, no había más remedio que aceptar la significación que para España y el deporte español tenía que se nos considerase alguna vez como un pueblo que quiere nivelar sus costumbres al concierto universal de ahora en una de sus manifestaciones arraigadas. Después, conseguir de aquella preponderancia saber conservar y escalar seguidamente la otra cúspide intelectual tan necesaria y tan descuidada asimismo.

Sin embargo lo principal está logrado. Vamos dejando, felizmente, de ser un país de pandereta y de guitarra. El extranjero puede venir a España sin temor a que le desvalijen en una carretera ni le sorprendan en los mesones provincianos. La España fatídica de bandoleros y tahures ha pasado a la literatura costumbrista como una vergüenza nacional. Ya no llevan las mujeres en la navaja en la liga y sólo algunos tontos se dejan embaucar por el clásico timo del entierro. Vamos civilizándonos, europeizándonos al fin, y la primera demostración de ello es que somos unos formidables deportistas.

Digamos pues al extranjero temeroso: No tenga miedo hermano, que aquí no nos comemos a los hombres. Entre, y se convencerá por sí mismo de que somos gentiles y sabemos tratar al forastero como en su propia casa.

JOSE REYGADAS.

Actualidad santanderina.

Conferencia en el Ateneo.

Mañana, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo de Santander, el notable publicista y cultísimo catedrático, don Julián Fresnedo de la Calzada.

El tema a tratar no puede ser más interesante. El señor Fresnedo, conocido historiador de la provincia, hablará «Sobre la leyenda del heroísmo de los cantabros».

La conferencia será a las siete de la tarde.

Toma de posesión.

Nos dijo el señor Vega Lamera, en nuestra visita a la Alcaldía, que ha recibido un atento oficio de don Julio González, nuevo juez de primera instancia del distrito del Este, dándole cuenta de haber tomado posesión del citado cargo.

Una telegrama.

Agregó el alcalde que había recibido un telegrama de la «Casa de León y Castilla en Barcelona», reunida para festejar el feliz arribo de los avadores españoles a Buenos Aires.

En el telegrama se envía a Santander un saludo de adhesión y simpatía, como ciudad castellana.

Una reunión.

Terminó el señor Vega Lamera diciéndonos que hoy, a las cinco de la tarde, asistiría, si sus ocupaciones se lo permiten, a la reunión que celebra en el Gobierno civil la Junta de construcción de la nueva Casa de Correos.

El censo del ganado mular y caballar.

En la oficina de Estadística municipal se está trabajando con gran actividad en la confección del censo del ganado mular y caballar.

Quedará terminado el importante trabajo a mediados del próximo mes.

LA RAZA

Apuremos el tema.

Nunca supuso el mecánico Rada que su nombre, tan reverenciado hoy por quienes damos a cada cosa su valor, iba a aureolarse de tal manera que, entre coronas de oro y epifanías de vitores y aplausos, entrara por la puerta más grande de la gloria.

Su modestia, virtud poco frecuente en ninguna clase esportista, se le ve caballero en la que de las alas, como—por lo que quiero llamar el corazón del ave—manobrar sabiamente.

Una vez, en el más peligroso de los vuelos, como pasaban horas sin que los que iban al cuidado del volante y de los aparatos guíasores le oyeran cantar—que cantaba jotas—ni tampoco ir y venir por parte alguna, se alarmaron.

Tan prudentes, quizá mártires de un deber que sin Rada podía ser de peligro, callaron, y solo al verle ¡al fin!, uno de ellos, quizá Franco, le habló sereno.

—¡Creí que te habías caído al mar!

Y el navarro, sin jactancia, sin darse cuenta de que contestando lo que contestara había una frase que le pasaría a los bronces, dijo:

—¡Aquí no se cae nadie!

Este decir, que retrata el alma ruda y firme de un pueblo, quiero dejarla tal y como se oyó.

Mi prosa lo achicaría.

Mi comentario, dada su talla, sería pobre.

Además, no quiero analizarla y regalar mi análisis a ninguno.

El que no sepa sacar de ella la esencia, peor para él.

Yo, sintiéndome orgullosamente compatriota del joven mecánico que la pronunció, el sabor orgulloso de haber nacido en esta tierra tan grande.

FERNANDO MORA.

TRIBUNALES

Causa por hurto.

En la sección única de esta Audiencia y ante el Tribunal de Derecho, compareció hoy Gregorio Martínez González, quien en las primeras noches de marzo último penetró en una tejavana de su antiguo amo Juan Peña, apoderándose de seis gallinas y un pollo, valorados en 52 pesetas.

Por estos hechos el teniente fiscal, señor Losada, pidió para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

La defensa, señor Arce, interesó la absolución.

Por robo.

Seguidamente se vió la instruida en el Juzgado de San Vicente de la Barquera, por el delito de robo, contra Enrique Caride González.

El fiscal de su majestad, señor Seijas, pidió para el procesado la pena de tres años, seis meses y veintidós días de presidio correccional, conformándose con dicha petición y sumariado y defensa.

TEATRO PEREDA

Mañana, jueves, conforme a lo anunciado, hará su presentación la notabilísima Compañía de comedias que acudida el joven y simpático matrimonio de artistas María Bassó y Nicolás Navarro, tan favorablemente conocido y admirado de todos los públicos, incluyendo al de Santander, que tuvo más de una ocasión de aplaudirle cuando formaba parte de la Compañía del teatro Infanta Isabel. Desde entonces, actuando por su cuenta, y reuniendo a su alrededor a una porción de artistas jóvenes y prestigiosos, han logrado un conjunto escénico de los más excelentes, que está recorriendo triunfalmente los escenarios españoles, llevando en su vasto repertorio lo más saliente y refinado de la producción moderna, interpretando con la exquisitez, el brío y la alegría que imprime siempre a su trabajo el entusiasmo de la juventud, la vocación teatral y las legítimas ansias de gloria y prosperidad. Seguramente la campaña de estos admirables artistas al frente de sus bien disciplinadas huestes será un éxito memorable, pues aparte los numerosos e interesantes estrenos que ha de ofrecer, todo su repertorio es culto en alto grado, señorial, finamente escogido.

El debut se hará con la aplaudida comedia de Lorente y Navarro, titulada «Señorita...», uno de los éxitos más ruidosos de la temporada.

El estreno de la original película *El último varón sobre la tierra*, que ayer se ha exhibido, y que hoy se proyecta nuevamente, alcanzó un éxito superior a las esperanzas más optimistas, y el público salió verdaderamente encantado de los cómicos y bien urdidos lances a que da lugar el desarrollo de la famosa cinta.

Perecen cuatro marineros en la explosión de un tubo de vapor.

Vigo.—A la una de la madrugada, navegando en la costa portuguesa los vapores pesqueros que trabajan en pareja, «Constanza» y «Enrique Vieira», de la matrícula de Bouzas hizo explosión el tubo de vapor de la caldera del «Constanza», alcanzando sus trozos a cuatro de sus tripulantes, de los cuales, Eusebio Pérez pereció a los pocos momentos.

Los otros tres tripulantes lesionados fallecieron uno tras otro, con intervalo de brevísimos momentos.

Se llamaban Alejandro Hipólito Alvarez, Manuel Barradas López y Antonio Sánchez Santana.

Alejandro era el patrón de costa que mandaba el «Constanza», estaba casado y era natural de Bouzas.

El «Enrique Vieira», al darse cuenta de lo que ocurría a bordo del «Constanza», envió auxilios a los tripulantes y le remolcó hasta su fondeadero, en Bouzas.

El suceso produjo honda emoción entre el vecindario.

El hecho de que LA REGION publique un trabajo firmado, no significa que se solidarice con él.

Conque se juega su-cio ¿eh?

Hace mucho tiempo que caí en la cuenta de que yo no podría jamás pasar de periodista de afición a periodista de oficio. Me faltan muchas «circunstancias» para poder pasar de una a otra categoría. Entre ellas la del «tira afloja», que, por lo visto, es esencial; pero que se «tira» a matar con mi carácter montuno. Es «mucha obra» tener que llamar sabio al necio, elocuente al asno y guapo a Picio.

Ello es que Eusebio y yo estamos a estas horas que «morramos». Y los dos quisiéramos decir que no «hay derecho» a ponernos «así». Pero si lo dijéramos con las palabras que más fielmente interpretaran nuestros pensares, menuda zambra que armáramos.

Porque es el caso que Euse-

Los sucesos.

El intrascible Antonio.

Antonio Rivas Hermosilla, de 34 años, habitante en los Pirineos, casas de Velarde número 2, es un excelente ciudadano, pacífico y cumplidor fiel de sus deberes.

Pero... siempre el maldito pero—la casualidad quiere que Antonio sea un amante devoto

DE LA PROVINCIA

Automóvil que vuelca.

Castro-Urdiales.—En el kilómetro 64 de la carretera a Bilbao, volcó a consecuencia de una maniobra falsa, el auto 50.013, pruebas, de Burgos.

Resultaron con lesiones leves los ocupantes del vehículo Patricio Pérez Sarabia, Serafio López Alonso y Antonio Omozo Ruiz, vecinos de Espinosa de los Monteros.

Por «fresca».

Oatandea.—Por el cura pároco de San Vicente de Toranzo, ha sido denunciada Eulalia González Porras, vecina del citado pueblo, que con una gran frescura vendió unos ár-

Compañía Transatlántica

Según radiograma recibido en esta Casa Consignataria, se encontraban navegando sin novedad, el martes 23 del actual, al medio día, el vapor «Alfonso XIII» a 1.465 millas de Habana y el vapor «Cristóbal Colón» a 775 millas de la Coruña.

Fallecimiento de un diplomático.

Buenos Aires.—Ha fallecido en esta capital el diplomático don Adolfo Payrredon.

Una apelación de las Sociedades petrolíferas.

Méjico.—Las Sociedades petrolíferas han apelado ante el Tribunal Supremo contra la sentencia del Tribunal de Amparo declarando infundada la oposición de dichas Sociedades contra la nueva ley de petrolíferos.

Saúdo a un embajador.

Río Janeiro.—Todos los petrolíferos saludan al embajador del Brasil en París señor Sousa Dantas con motivo del aniversario de su nacimiento.

Para amortizar un empréstito.

Río Janeiro.—El Gobierno de Bahía ha enviado 500 conso a Londres para la amortización del empréstito.

HOSPITAL DE CALZADO

El Hospital de Calzado, situado en la calle de San Sebastián, número 10, ha sido inaugurado el día 20 de febrero de 1926. Este establecimiento, que cuenta con un total de 20 camas, está destinado a atender a los enfermos de enfermedades de la piel y de los pies. El Hospital está dirigido por el Sr. Dr. D. Juan de Dios, y su personal médico y de enfermería está formado por profesionales de reconocida competencia. El Hospital de Calzado es un ejemplo de la atención que se presta a los enfermos en esta ciudad, y su inauguración es motivo de satisfacción para todos los santanderinos.

HOSPITAL DE CALZADO

El Hospital de Calzado, situado en la calle de San Sebastián, número 10, ha sido inaugurado el día 20 de febrero de 1926. Este establecimiento, que cuenta con un total de 20 camas, está destinado a atender a los enfermos de enfermedades de la piel y de los pies. El Hospital está dirigido por el Sr. Dr. D. Juan de Dios, y su personal médico y de enfermería está formado por profesionales de reconocida competencia. El Hospital de Calzado es un ejemplo de la atención que se presta a los enfermos en esta ciudad, y su inauguración es motivo de satisfacción para todos los santanderinos.

HOSPITAL DE CALZADO

El Hospital de Calzado, situado en la calle de San Sebastián, número 10, ha sido inaugurado el día 20 de febrero de 1926. Este establecimiento, que cuenta con un total de 20 camas, está destinado a atender a los enfermos de enfermedades de la piel y de los pies. El Hospital está dirigido por el Sr. Dr. D. Juan de Dios, y su personal médico y de enfermería está formado por profesionales de reconocida competencia. El Hospital de Calzado es un ejemplo de la atención que se presta a los enfermos en esta ciudad, y su inauguración es motivo de satisfacción para todos los santanderinos.

HOSPITAL DE CALZADO

El Hospital de Calzado, situado en la calle de San Sebastián, número 10, ha sido inaugurado el día 20 de febrero de 1926. Este establecimiento, que cuenta con un total de 20 camas, está destinado a atender a los enfermos de enfermedades de la piel y de los pies. El Hospital está dirigido por el Sr. Dr. D. Juan de Dios, y su personal médico y de enfermería está formado por profesionales de reconocida competencia. El Hospital de Calzado es un ejemplo de la atención que se presta a los enfermos en esta ciudad, y su inauguración es motivo de satisfacción para todos los santanderinos.

EL REINO DE LA ALEGRIA

Si no se ha dicho que el buen humor es una pequeña virtud, entonces yo tampoco me atrevo a decirlo. Soy un sepulcro.

Que sea solamente el buen humor una aceptable y modesta condición humana que, como todas las gentes modestas, no es suficientemente apreciada por los pueblos de la moderna civilización. En embargo, hagamos justicia al buen humor porque el hombre que lo posee vive satisfecho—que es la máxima aspiración en esta vida transitoria— y porque representa un estado de alma que ejerce sobre el cuerpo como sobre el cerebro una influencia protectora; amplifica la respiración, regulariza la circulación de la sangre, facilita la digestión y mejora la nutrición y hasta da más luz a la conciencia, haciendo que el juicio sea más seguro.

El aire de la mañana es el mejor, el más puro, porque contiene una fuerza vital que no es ni el oxígeno ni el hidrógeno, sino el «ozono» que como escribió un célebre doctor, estimula todos los tejidos de nuestro organismo y desempeña una función en los fenómenos físicos, en todos los dominios de la creación.

Más, como el lenguaje de los los sabios, no suele ser muy comprensible, podríamos hacernos a la idea de que el «ozono» despierte en nosotros tanta influencia, tanta pasión como a un virtuoso de las golosinas la presencia de un apetitoso plato de confitura. Y hasta se dice que un medio agradable e higiénico de ganar el desayuno es dar un paseo por las mañanitas. Yo no ga no mi desayuno por trasnocador y ni la sugerencia del «tocino de cielo» hace reaccionar mi voluntad somnolienta por las mañanas. Es una pena.

«Ah, si el «ozono» sirviese del mismo modo para remediar las penurias del tesoro municipal estando exhaustas del aurore metálicas a las comidas ¡Poco im portaría que hubiese personas, que se «perecten» por esquivar el pago de impuestos!

No hay noticia de países que tengan establecidos el impuesto sobre la respiración; pero ¿quien sabe? Las ciudades con pocos lugares de esparcimiento como Santander, se prestan, en principio, a especulaciones «respiratorias». Fuera del boulevard y las alamedas, que estas últimas pertenecen al gran mundo de los pequeños futbolistas, sólo se ofrece a nuestra expansión el Sardinero y su gran avenida, que aunque de la Reina Victoria se llama, tiene principio ni fin mediano mente aceptable, que si los tuviera, hasta quizás aceptaríamos pagar un pequeño impuesto por respirar a pleno pulmón en un ambiente de belleza incomparable.

Porque al respirar cargamos la sangre de oxígeno, elemento indispensable para la vida y además es el oxígeno un vehículo que recorre todos los rincones del organismo humano, produciendo la oxidación de los tejidos, y en virtud de esa combustión las materias alimenticias así milizadas crean el calor corporal y también la energía física y mental, después de cuyo proceso el avisador apetito nos advierte que repongamos el gasto con nuevo aprovisionamiento.

Suponiendo que haya que comer—que hoy es mucho suponer—el mejor medio de aumentar el apetito perdido, lo constituyen los ejercicios físicos y respiratorios, adecuados al estado de fuerzas y respiración de cada persona. Un buen ejercicio, sin peligro, es el paseo, que está al alcance de todas las fortunas.

¿Se vive y se respira? Pues a seguir paseando y respirando profundamente—ya que por respirar no se nos exige, por ahora, ningún impuesto—que la vida es agradable para los que saben usar de ella en el reino de la alegría, donde no militan los llores, los pesimistas, sino los alegres luchadores, con algo más de ciencia.

Luis de las Pozas.

«Se vive y se respira» dicen las gentes alegres, aplicando a esta frase una entonación como para escribir con los signos gramaticales de la admiración. Y sin embargo, se vive general mente sin saber respirar porque existen ejercicios de respiración que no son vulgares. Debieramos consignar cada día algunos momentos a practicar la gimnasia respiratoria como la precizan los buenos higienistas. Y es de advertir que para respirar correctamente conviene adoptar una actitud mental optimista, alegre, soñable, afectuosa, porque nuestros pulmones trabajan con absoluta perfección en los momentos que nos sentimos dichosos.

¿Que estamos en un momento desesperado? Pues figurémonos que no ha pasado nada y que somos los hombres más felices, siquiera para poder exclamar con justos títulos que se respira!

Se respira mejor en el campo, en los jardines o en los parques, donde haya abundancia de árboles, flores, o en los montes de brezo. El aire más puro, más cargado de oxígeno, se encuentra en los sitios donde la naturaleza está más floreciente, con más vegetación. Los físicos y los displicados debieran pasar el mayor tiempo en los parques, en los bosques o en las verdes praderas.

Se nos dice para aprender a respirar, que aspiremos profundamente el aire por la nariz, con la boca cerrada y que lo aspiremos lentamente. Es decir, que las aspiraciones se hagan más amplias que las que nuestros pulmones harían funcionando automáticamente y las respiraciones más lentamente, retrasándolas sin exageración.

En la reunión celebrada por este Comité, una vez celebrado el Campeonato regional de la Montaña de «cross», organizado por el diario «La Atalaya», se ha acordado nombrar como representantes de nuestro atletismo en Guipúzcoa, con motivo del XI Campeonato nacional de cross country, a los siguientes corredores:

Segundo Líaño, de la Unión Montañesa; Pedro Domingo, del Daring Club; Manuel García, de la Unión Montañesa; Fidel Sánchez, de la R. S. Gimnástica; José Marcos, ídem; Miguel Castañeda, ídem; Miguel Bolado, del Daring Club; Toribio Abascal, de la R. S. Gimnástica; Félix Antón, del Daring Club.

Los tres últimos han sido nombrados en calidad de suplentes. El equipo regional saldrá en unión del delegado de esta Federación, don Luis Manzanares, en el primer tren del próximo viernes, al objeto de poder hacer el recorrido del «cross» nacional, durante el sábado.

Lo que se pone en conocimiento de todos los clubs adheridos a esta Federación y muy especialmente a los interesados y corredores regionales.

Y así como rehusamos el agua que haya servido para lavarse otras personas, así también es inadmisibles respirar el aire contaminado por la respiración de otras personas, sobre todo si su estado de salud deja que desear. Nunca serán bastantes las precauciones de ventilar las viviendas y respirar en pleno campo durante las horas de paseo.

Los tres últimos han sido nombrados en calidad de suplentes. El equipo regional saldrá en unión del delegado de esta Federación, don Luis Manzanares, en el primer tren del próximo viernes, al objeto de poder hacer el recorrido del «cross» nacional, durante el sábado.

Lo que se pone en conocimiento de todos los clubs adheridos a esta Federación y muy especialmente a los interesados y corredores regionales.

Mi hijo tiene más apetito.

San Sebastián, 10 de octubre de 1928.

Muy señor mío:

Me es grato certificarle que mi hijo Pablo G., desde el momento que ha tomado el EUDIDON ha demostrado más apetito y ha aumentado de peso de una manera satisfactoria.

A consecuencia de este buen resultado he empezado a darle a mis otros niños y dentro de algún tiempo comunicaré a usted el resultado.

En el interin, quedo de usted afmo. s. s. q. e. s. m. H. G.

Las SALES NUTRITIVAS «EUDIDON» se venden en Farmacias y Droguerías.

El gasto diario es solamente de diez céntimos; el beneficio es de gran valor.

Depositarlo en SANTANDER

E. PEREZ DEL MOLINO

excède en gran número las peticiones que no pueden ser atendidas, aun contrariando grandemente los deseos de esta Comisión.

He aquí el horario establecido por las Compañías:

Salida de Santander.

A la 1:10 de la madrugada (con parada en Orejo para tomar viajeros, y en Lesarte para dejar aquellos que deseen presenciar el «cross-country» nacional) para llegar a San Sebastián a las 8:19.

Salida de San Sebastián.

A las 8 de la tarde (con paradas en Orejo, Astillero y Mallorri para dejar viajeros) y llegar a Santander a las 3:15 de la madrugada del lunes.

Se efectuará mediante el pago de la mitad pendiente, los días jueves y viernes, de seis y media a nueve de la noche en la secretaría del Real Racing Club, así como la entrega de localida des encargadas para presenciar el partido cuyos precios son los siguientes:

Tribuna, 8 pesetas; delantera de preferencia, 7; paseos de preferencia, 5; delantera de general, 4; paseos de general, 2 50.

Observaciones

Se advierte que bajo ningún pretexto y de la manera más rigurosa, no se admitirá en el tren a quien no lleve el correspondiente billete, pues será dejado en la primera parada forzosa que el tren efectúe. La Comisión organizadora.

Atletismo.

Ante el Cross nacional.

Nuevamente acude Cantabria al torneo nacional de «Cross Country». La Federación Atlética Montañesa, según nota oficiosa que nos envía, ha logrado hacer una selección que tal vez consiga por equipos un puesto muy honroso.

Es una pena que no se pueda enviar a la revelación del pasado domingo, Miguel Bolado.

Creemos que con un poco de buena voluntad por parte del Daring Club y la F. A. M., sería cosa fácil enviar a Donostia a Bolado y al simpático Antón que bien se lo merece. Confiamos que seremos atendidos y estos dos corredores participen en el XI Campeonato de España.

Nota oficiosa de la Federación Atlética Montañesa.

En reunión celebrada por este Comité, una vez celebrado el Campeonato regional de la Montaña de «cross», organizado por el diario «La Atalaya», se ha acordado nombrar como representantes de nuestro atletismo en Guipúzcoa, con motivo del XI Campeonato nacional de cross country, a los siguientes corredores:

Segundo Líaño, de la Unión Montañesa; Pedro Domingo, del Daring Club; Manuel García, de la Unión Montañesa; Fidel Sánchez, de la R. S. Gimnástica; José Marcos, ídem; Miguel Castañeda, ídem; Miguel Bolado, del Daring Club; Toribio Abascal, de la R. S. Gimnástica; Félix Antón, del Daring Club.

Los tres últimos han sido nombrados en calidad de suplentes. El equipo regional saldrá en unión del delegado de esta Federación, don Luis Manzanares, en el primer tren del próximo viernes, al objeto de poder hacer el recorrido del «cross» nacional, durante el sábado.

Lo que se pone en conocimiento de todos los clubs adheridos a esta Federación y muy especialmente a los interesados y corredores regionales.

DEPORTES

Fútbol.

Tren especial a S. Sebastián

Aunque la Compañía de los ferrocarriles de la Costa ha aumentado considerablemente el número de unidades solicitadas ha sido tal la decisión y rapidez con que se han solicitado las plazas, que no sólo han sido completamente cubiertas, sino que

Préstamos Hipotecarios

al 5,50 por 100 de interés anual de cinco a cinco años amortizables en el tiempo que se quiera, sobre fincas rústicas y urbanas.—Informes y detalles

ROBERTO BUSTAMANTE, Wal-Rás, núm. 5

Agente oficial para préstamos por cuenta del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA, y venta de Cédulas hipotecarias.

Información económico-financiera de Ultramar.

La instrucción pública en Colombia

Según datos recientemente recogidos, el número de escuelas oficiales, particulares, profesoriales y de industrias y artes de la república de Colombia en 1924, sumaba 7.048 contra 7.080 en 1926, 6.470 en 1922 y 6.006 en 1921. El número total de alumnos en todos los establecimientos citados alcanzó 444.531 en 1924; 429.327 en 1923; 407.796 en 1922, y 387.670 en 1921, correspondiendo 402.994 a las escuelas oficiales; 37.741 a las particulares; 1.385 a los centros profesoriales y 2.411 a las escuelas de Industrias y Artes.

El presupuesto de Cuba para 1926-27.

El presupuesto de ingresos y gastos de la república de Cuba para el año económico 1926-27 es como sigue:

Ingresos: Rentas de Aduanas, pesos 44.611.000; Rentas terrestres, 25.103.600; Rentas especiales del empréstito, 5.000.000; Lotería nacional, 4.820.000; Rentas de comunicaciones, 3.198.500; Derechos y mejoras de puertos, 1.900.000 y Rentas Consulares, 1.600.000, o sea 86.233.100 en total.

Gastos: Deudas de la República, pesos 10.350.350; Secretaría de Guerra y Marina, 22.152.854; Secretaría de Gobernación, cuatro millones 909.963; Pensiones a Veteranos, 4.909.894 50; Poder judicial, 4.165.440 90; Secretaría de Hacienda, 4.156.813,50; Secretaría de Instrucción Pública, cuatro millones 103.036,04; Secretaría de Hacienda (adicional) tres millones 981.394; Poder Legislativo, 2.932.730; Secretaría de Estado, 1.698.689,49; Dragado de Puertos, 1.262.385; Secretaría de Agricultura, Comercio y Trabajo, 1.035.020,62; Presidencia, 481.520; Secretaría de Justicia, 350.820; o sea 86.171.354,34 en total, lo que representa un superavit para el país de 61.745,66.

Los Bancos de Chile.

A fines del año fiscal 1925, el capital pagado y las reservas de los Bancos nacionales y extranjeros establecidos en la República de Chile, sumaba 610.267.000 pesos papel (un dólar, ocho pesos papel), correspondiendo pesos 473.962.000 a los Bancos nacionales (203.841.000 pesos papel al Banco de Chile; 101.040.000 al Banco Español de Chile; al Banco Nacional 50.136.000; a A. Edwards y C. 50.944.000; 13.744.000 al Banco de Talca; 13.513.000 al de Chile y Argentina; 13.391.000 al Osorno y La Unión; 12.806.000 al Italiano; 7.739.000 al Banco de Concepción; 7.088.000 al de Curicó; 5.000.000 al de R. Valenzuela y C. 2.192.000 al Comercial de Curicó; 1.323.000 al de Llanquihue; 695.000 al de Constitución y 519.000 al de Mulchen) y 136.305.000 pesos a los Bancos extranjeros (71.561.000 al Banco Anglo Sud-Americano; 16.407.000 al Alemán Transatlántico; 13.045.000 al de Chile y Alemania; 12.734.000 al Yugoslavo; 5.010.000 al Francés-Italiano; 5.000.000 al Germánico de la América del Sur; 5.000.000 al National City Bank de New York; 4.000.000 al de Londres y América del Sur; 2.088.000 al Italo Belga y 1.520.000 al Mercantil de Bolivia.

MORETON

Atarazanas, número 4

Solo por unos días gran rebaja de precios en Batería de cocina.

Casas: LA CORUÑA Y VIGO

Vida religiosa

Las Marías de los Sagrados.

Cultos semanales.—Los de mañana se aplicarán a intención de doña Carmen G., viuda de S. de Varanda.

Los del viernes, por el alma de doña Antonia Rivas.

Suscripción para los diarios.

A medida que las Marías y demás personas amantes de Jesús Sacramentado se van enterando de este hermoso pensamiento, aumentan las peticiones de días, y ellas nos dan alguna confianza de su realización; si todos ponemos de nuestra parte lo que podemos, no se tardará en ver establecida la exposición diaria del Santísimo en la iglesia de la Anunciación.

Avisos y Convocatorias.

Federación local de Sindicalistas.—Se convoca a una asamblea magna que tendrá lugar en el domicilio social, Primero de Mayo, 12, hoy miércoles a las siete y media de la tarde a todos los pertenecientes a los sindicatos: Construcción, camareros, piel, vestido, gas y electricidad «Luz y Fuerza» tranviarios (talleres y movimiento), metal y oficios varios, para tratar asuntos administrativos y de orden general.

A esta reunión, dada la capital importancia de los asuntos a tratar, esperamos acudan todos con la mayor puntualidad.

Sociedad de cigarreros y tabaqueros.—Se ruega a todos los componentes de esta sociedad

Tuberculosos!

No desesperar.

Manda vuestras direcciones hoy mismo a

«VERKOS»

Instituto Biológico Internacional S A SAN SEBASTIAN Sección C. 3

ROYALTY

Gran Hotel - Café - Restaurant

JULIAN OUBARRIZ

TEA ROOM

Días de moda: domingos, miércoles y viernes.

Modélica ornata

GASA CEBRIAN

Muebles de lujo

CALIDAD PRECIO

Ledesma, 8.-BILBAO

Consultorio dental

PUENTE, 16, 3.º

De diez a una y de tres a siete

Consulta económica, marías y jueros, de tres a cinco.

pasen por secretaría hoy, de siete a ocho de la noche, para recoger los nuevos reglamentos y el estado de cuentas de la Federación Tabacquera Española.

Sindicato Metalúrgico montañés.—Se ruega a los compañeros de la Directiva de esta Sección de moldedores asistir a una reunión con el Comité del Sindicato hoy a las siete y media de la tarde.

Alcaldía de Santander

EDICTO

Don Rafael de la Vega Lamera, Alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 44 del Reglamento de empleados administrativos de este excelentísimo Ayuntamiento y lo acordado por la C. M. P. en sesión celebrada el 19 del corriente, esta Alcaldía ha dispuesto que se anuncie por término de un mes, contando desde el siguiente día a la publicación de este Edicto en el Boletín Oficial de la Provincia, para su provisión por concurso, la plaza de Oficial Mayor de este Municipio, vacante por jubilación del que la desempeñaba y dotada con el sueldo anual de 6.000 pesetas.

Para ser admitido a este concurso se requieren las condiciones siguientes, que deberán acreditarse con los documentos que acompañen a la instancia:

a) Ser español, varón, mayor de 25 años sin exceder de 45, circunscripción que se justifique con certificación del Registro civil.

b) Haber observado buena conducta justificada a juicio de la Comisión, previo informe de la alcaldía.

c) Carecer de antecedentes penales, cuyo extremo se acreditará con certificación del Registro General de Penales.

d) Estar en posesión del título de licenciado en Derecho, circunstancia que se acreditará con la presentación del título o certificación notarial del mismo.

e) Ser circunstancia que otorgará preferencia la de haber ingresado por oposición en la primera categoría del Cuerpo de Secretarios, extremo que se acreditará con certificación de la Administración local de estar el interesado incluido en dicho Cuerpo y categoría o citando la fecha de la «Gaceta» donde haya sido publicada la resolución en que el interesado figura como individuo del Cuerpo.

f) La presentación de las instancias con los documentos que las acompañen, se hará en la secretaría de este Ayuntamiento, durante las horas de oficina, desde el día siguiente al en que se publique este anuncio en el «Boletín Oficial» hasta el anterior al en que termine el plazo del concurso, pudiendo los aspirantes presentar también cuantos documentos justifiquen méritos o títulos especiales que estimen convenientes alegar.

La C. M. P., después de examinar las solicitudes de los concursantes, procederá en sesión pública al nombramiento del que, a su juicio, reúna las condiciones exigidas, y si fuese varios los que los cumplieran acordará el nombramiento con arreglo a los méritos especiales que cada aspirante haya alegado, apreciados según el libre criterio de los miembros de la Comisión.

Santander, 24 de febrero de 1928.—El alcalde, Rafael de la Vega.

Los italianos que ren eclipsar la gloria de Franco.

Roma.—El periódico «Imperio» anuncia que se prepara un vuelo aéreo entre Italia y América en el que tomarán parte tres o cinco hidroaviones.

Cada aparato será pilotado por uno de los ases de la aviación italiana y en este vuelo se proponen batir todos los récords que conquistó Franco en su viaje.

Se va ha reconstruir el Palacio de Justicia de Iprés.

Iprés.—El día 17 de marzo próximo el ministro de Negocios extranjeros procederá a la adjudicación pública de los trabajos de reconstrucción del Palacio de Justicia destruido por los alemanes durante la guerra.

Los trabajos serán emprendidos en la primavera próxima y el nuevo Palacio completará en adelante la gran plaza.

Muere de emoción en un mach de rugby.

Toión.—Ayer por la tarde durante un mach de rugby que jugaban los equipos Carcasomne y Tolón un espectador, comerciante en esta capital, se emocionó tan intensamente ante las peripecias de la lucha que se indispuo repentinamente, no tardando en fallecer.

Explosión de un depósito de pólvora.

Saint Etienne.—Ayer a las ocho de la noche hizo explosión un depósito de pólvora, perteneciente a una empresa particular de Saint Cyr-de-Fabliers.

El cadáver de un hombre desochoado horriblemente destrozado fué encontrado en las proximidades del depósito.

El Juzgado de Roanne se trasladó al lugar del suceso habiendo comenzado a instruir las primeras diligencias.

Vicente Carrero Barnett

Médico cirujano

Partos y enfermedades de la mujer.

BECEDOS, 2.º TELÉFONO 104

Rufino García

TAPICERO

Rusmenor, núm. 4, bajo

(Entrada por el portal)

Bar Bilbao

(Antigua de SINDO)

Arcillero, 11 y 13.—Teléfono 354

Especialidad en angulas y bacalao al Pir-Pir.

Servicio a domicilio.

Los ases de la aviación italiana tratarán de eclipsar la gloria del vuelo Palos a la Argentina.

New York.—El Tribunal Supremo ha dictado una sentencia en virtud de la cual el presidente Coolidge es declarado exento del pago de impuestos sobre la renta.

Los pagos que ha efectuado anteriormente, le serán reembolsados, pues la sentencia de dicho tribunal tiene carácter retroactivo.

Un drama pasional.

Lyon.—Viudo y padre de nueve chicos, Juan Bautista Arseli, de 59 años, albañil de oficio, mantenía desde hace un año próximamente relaciones íntimas con una mujer cuyo marido cumple actualmente una pena correccional en la prisión de Saint Paul.

El albañil rogó en diversas ocasiones a su amante que se divorciera para rehacer con él su vida y ayer, du ante una discusión muy violenta, Arseli en vista de la negativa de su amante, se arrojó sobre ella armado de un cuchillo, y de una puñalada la seccionó la carótida.

Después se dejó detener sin resistencia alguna.

Asesinados y despedazados por sus sobrinos.

Roma.—Los asesinos de los dos ancianos, marido y mujer de ochenta años, muertos y despedazados en Cimina, han sido detenidos.

Son cuatro sobrinos de las víctimas que cometieron su crimen porque en el testamento que habían hecho sus tíos mejoraban a otros sobrinos en perjuicio de ellos.

Los italianos que ren eclipsar la gloria de Franco.

Roma.—El periódico «Imperio» anuncia que se prepara un vuelo aéreo entre Italia y América en el que tomarán parte tres o cinco hidroaviones.

Cada aparato será pilotado por uno de los ases de la aviación italiana y en este vuelo se proponen batir todos los récords que conquistó Franco en su viaje.

Se va ha reconstruir el Palacio de Justicia de Iprés.

Iprés.—El día 17 de marzo próximo el ministro de Negocios extranjeros procederá a la adjudicación pública de los trabajos de reconstrucción del Palacio de Justicia destruido por los alemanes durante la guerra.

Los trabajos serán emprendidos en la primavera próxima y el nuevo Palacio completará en adelante la gran plaza.

Muere de emoción en un mach de rugby.

Toión.—Ayer por la tarde durante un mach de rugby que jugaban los equipos Carcasomne y Tolón un espectador, comerciante en esta capital, se emocionó tan intensamente ante las peripecias de la lucha que se indispuo repentinamente, no tardando en fallecer.

Explosión de un depósito de pólvora.

Saint Etienne.—Ayer a las ocho de la noche hizo explosión un depósito de pólvora, perteneciente a una empresa particular de Saint Cyr-de-Fabliers.

El cadáver de un hombre desochoado horriblemente destrozado fué encontrado en las proximidades del depósito.

El Juzgado de Roanne se trasladó al lugar del suceso habiendo comenzado a instruir las primeras diligencias.

El Gobierno mejicano tolerará a los católicos extranje.

Méjico.—El «New York Herald» dice saber que el Gobierno de México ha dado por terminadas y cumplidas sus resoluciones en política religiosa.

Parece que como consecuencia de esta decisión se ha autorizado la reapertura de las escuelas católicas bajo determinadas condiciones fáciles de cumplir.

Igualmente se considera terminada la deportación de religiosos extranjeros y muy especialmente de los españoles.

Un proceso contra Nitti.

Londres.—Según noticias recibidas ayer en esta capital, el proceso que el Gobierno italiano había intentado contra el ex presidente del Consejo Nitti, que se encuentra actualmente en París y el profesor Salvemini que está dando una serie de conferencias en el King's Colledge, de Londres, sobre la evolución política en Italia, comenzará a instruirse inmediatamente en Roma.

Los acusados que son culpables de realizar propaganda antifascista, serán condenados probablemente en rebeldía y sus propiedades en Italia serán confiscadas por el Gobierno.

El rey de Suecia en Niza.

Niza.—El rey Gustavo V de Suecia, ha llegado esta mañana a Niza, procedente de Strasburgo.

Viene acompañado por sus gentiles hombres de Cámara, M. Amenoff y M. Keiler y de su médico el doctor Olin y de segundo comisario de Lyon.

A su llegada a Niza, ha sido recibido el rey de Suecia por su hijo el príncipe Guillermo y las personas que forman el séquito de éste.

El rey llegó al salón reservado de la P. L. M., en donde se celebró en su honor una recepción, a la que acudieron todas las personalidades de la Colonia sueca en Niza.

El rey de Suecia se propone pasar en Niza un mes.

El Consejo de las Naciones se reunirá el ocho de marzo.

Génova.—La próxima asamblea del Consejo de la Sociedad de las Naciones se celebrará el día 8 del próximo mes de marzo, bajo la presidencia del representante del Japón, el vizconde Ishii. Esta sesión coincidirá con la reunión de la Asamblea convocada como especial para tratar del tratado de Alemania a ingresar a el Consejo de la dicha Sociedad a la que se invitará a colaborar.

El orden del día a tratar en dicha Asamblea citada comprende los siguientes asuntos:

Ejecución del acuerdo relativo a la frontera entre el Irán y Turquía tomado por el Consejo.

Diversas cuestiones relacionadas con la Sarre, entre ellas, nombramiento del presidente y de los miembros de la Comisión.

La Oficina Internacional del Trabajo ha solicitado de la Sección de Justicia internacional, informe sobre la cuestión relativa al trabajo de los patronos.

El Consejo tendrá conocimiento mediante la lectura de la Memoria por el Secretario de las resoluciones de la asamblea sobre el arbitraje y el régimen de seguridad.

También se tratará en dicho Consejo de la designación de la Comisión encargada de preparar la Conferencia de la reducción y limitación de armamentos.

Igual conocerá el Consejo de los trabajos realizados por las diferentes Comisiones de la Sociedad de las Naciones verificadas después de septiembre último.

AUTO-GOMAS CUBIERTAS

AUTO-GOMAS Bandajes macizos

AUTO-GOMAS Precios sin competencia

AUTO-GOMAS CAMARAS

AUTO-GOMAS Accesorios

AUTO-GOMAS Velasco, núm. 1

UN BUEN VINO RIOJA ROMERAL

LAMPARA TITAN Irrompible. La más luminosa y de menor consumo. FABRICANTE: R. DE EGUREN INGENIERO

SUSCRIPCION PUBLICA de 12.000 Obligaciones hipotecarias de 500 pesetas de la Sociedad Anónima FUERZAS MOTRICES DEL VALLE DE LECRIN, con interés de 6 por 100 anual, libre de impuestos presentes y futuros, con cupones trimestrales

Esta Sociedad, que tiene un capital, completamente desembolsado, de 8.000.000 de pesetas, es propietaria del Salto de Dúrcal, en el río del mismo nombre (Sierra Nevada, provincia de Granada), de 758 metros de altura y 4.000 H. P. de potencia en aguas medias, dedicadas a suministrar energía eléctrica a Amería y su zona, para lo cual, posee también las correspondientes centrales de transformación, líneas de transporte de alto voltaje y redes de distribución en Amería, teniendo asimismo las necesarias Centrales de reserva.

Amortizables al tipo de 120 por 100 en un plazo de 30 años, por sorteos anuales, celebrándose el primero en diciembre del año actual.

Una vez verificada esta emisión, la carga total de la Compañía, por intereses, amortización e impuestos (incluida por tanto la primitiva emisión de 2.000.000 de pesetas) importará 627.400 pesetas; es decir, que los beneficios actuales sin tener en cuenta el incremento que habrá en años sucesivos, al ir colocándose la gran cantidad de fuerza sobrante, superior en tres veces a la actualmente colocada, cubren casi dos veces todas las cargas de la Sociedad.

95 por 100, o sean 475 pesetas por título y como en el momento de la suscripción llevará corridos 70 días de interés, queda reducido el tipo de emisión.

a 93,85 por 100 Teniendo presente el premio de amortización, estos títulos producen algo más del 7 por 100 anual, libre de impuestos presentes y futuros.

El pago se efectuará al contado, contra entrega de los títulos. Se solicitará la admisión de estas Obligaciones a la cotización oficial en las Bolsas del Reino, restituyéndose igualmente su pignoración en el Banco de España.

El Consejo de Administración de la S. A. «FUERZAS MOTRICES DEL VALLE DE LECRIN», está formado por los señores siguientes: Don Eduardo Morales Díez, don Enrique Delatte, don Eduardo Weibel, don Félix Weidmann, don Manuel de Alduayen, don Eduardo Leguand, don Marc d'Espine, don Manuel Brialles, señor vizconde de Rostrollan, Excmo. don señor conde de Guadiana, don Pedro Orúe y don Restituto Azqueta.

PUNTOS DE SUSCRIPCION BANCO DE VIZCAYA, en Bilbao, Madrid, Barcelona, Valencia, Vitoria y San Sebastián.

BANCO MERCANTIL Santander y sus sucursales.

Anúnciese usted en LA REGION

A las señoras inteligentes La propaganda está bien cuando está ajustada a un fin práctico: demostrar lo que se dice. Nadie mejor hace honor en Santander que la

Casa dedicada a la venta de retales que solo y exclusivamente vende artículos de ocasión, y comprar en esta Casa durante todo el año es darse cuenta de la realidad. Merece la pena que usted la visite, sin que por esto haga mal papel porque no compre, ya que el día que todas las señoras sepan que hay un piso que no vende más que RETALES, apreciarán que la economía es tan verdad como el «Plus Ultra» llegó felizmente a Buenos Aires.

CALLE DE LA COMPAÑIA, NUM. 8, PISO 2. IMPORTANTE.—Todas las semanas, llueva o haga sol, se reciben nuevas partidas de RETALES.

CONSERVAS ALBO SANTONA

PARA ANUNCIAR en la prensa de Madrid, tranvías, teatros y vallas, diríjense a la AGENCIA CORONA, que lo hace barato y bien. Fuencarral, 77, entresuelo.—Madrid

Vienda de Stefaniano Salsoga

ALMACEN DE CRISTALES Y LUNAS MARCOS Y MOLDURAS Amós de Escalante, núm. 2 Teléfono 823.

A 25 pesetas!! Se reforman y vuelven trincheras y a 20 pesetas gabanes. Quedan nuevos.—Moret, 12, 2.

Toda la correspondencia literaria o informativa con destino a este diario, debe ser dirigida al Director de LA REGION, apartado 97. No devolvemos los originales ni sostenemos correspondencia sobre ellos.

Lea V. LA REGION



¡Escasea el dinero! usted se procura bienestar, frecuentando los almorcenos. G. Rodríguez Prieto Puerta la Sierra, 5 — SANTANDER Especialista de los Artículos de Cuero, desde una peseta, ó menos, hasta las grandes fantasías.

Los Almacenes «LA BATALLA»

ATARAZANAS, 4 y 6

Anuncia a su clientela y al público en general, que seguirán vendiendo, durante unos días, a los precios excepcionales, rebajados más de 50 por 100 en el Balance de fin de año.

En breve inauguración de nuevas secciones, poniendo a la venta lotes de géneros recientemente adquiridos, próximos a llegar que serán verdaderos regalos por sus precios limitadísimos.

Nuestro lema de siempre es vender a precio fijo más barato que nadie, sin obligar a comprar más que lo que se desee.

La Caridad de Santander.

EL MOVIMIENTO DEL ASILO EN EL DIA DE AYER FUE EL SIGUIENTE Comidas distribuidas, 846. Estancias causadas por transeuntes, 21. Asilados existentes en el Establecimiento, 156. Enviados con billete de ferrocarril a sus respectivos puntos, 3

En todo negocio

la partida de los gastos más eficaces para aumentar las ventas es la publicidad. Para que la publicidad produzca es necesario situarla bien. Estará bien situada cuando se coloque donde sea leído por los que puedan ser futuros clientes.

LA REGION, único diario de la tarde en Santander, por su independencia cuenta en todos los sectores de la opinión con los lectores y suscriptores necesarios y suficientes para que sus anunciantes puedan ganar mucho dinero.

Por ello.

el dinero invertido en publicidad colocada en LA REGION, tiene una eficacia considerable para aumentar las ventas.

Compañía Transatlántica Española. VAPORES CORREOS



Línea a Caba y Méjico. El día 19 de MARZO a las tres de la tarde, saldrá de SANTANDER el vapor

ALFONSO XIII Capitán, don AGUSTIN GIBERNAU admitiendo pasajeros de todas clases y carga con destino a HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO Este buque dispone de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes.

Precio del pasaje en tercera ordinaria: Para Habana, pesetas 535, más 14,50 de impuestos, total 549,50; para Veracruz, pesetas 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50; para Tampico, 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50.

LÍNEA A LA ARGENTINA El día 7 de MARZO, saldrá de CÁDIZ el vapor Reina Victoria Eugenia

admitiendo pasajeros de todas clases con destino a RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Precio del pasaje en tercera ordinaria para ambos destinos, incluidos impuestos, pesetas 557,75.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón. El vapor

LEGAZPI saldrá el día 14 de marzo, de Coruña para Vigo, Lisboa (facultativa) y Cádiz, de donde saldrá el 18 del mismo para Cartagena, Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el 24 para Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong Kong, Kobe, Nagasaki, (facultativa) y Shanghai, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecimientos regulares desde los puertos de escala antes indicados.

Para más informes y condiciones, diríjase a su consignatario Sr. Hijo de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, núm. 3 Teléfono número 68.—Dirección telegráfica y telefónica: GELPEREZ

HAPAG HAMBURG-AMERIKA LINE

Servicio Rápido de Vapores Correos ALEMANES, de Santander para Habana, Veracruz y Tampico. PROXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER

24 de febrero de 1928 vapor HOLSATIA | 3 de abril de 1928 vapor TOLEDO | 15 de abril de 1928 vapor HOLSATIA

Precios de pasajes de tercera clase Para Habana, pesetas 525, más 14,50 de impuestos: Total 539,50 pesetas. Para Veracruz y Tampico, pesetas 575, más 7,75 de impuestos: Total 582,75 ptas. Admiten carga y pasajeros de primera y segunda clase, segunda económica y tercera. Estos vapores están contruidos con todos los adelantos modernos y son de sobra conocidos por el esmerado trato que en ellos reciben los pasajeros de todas las categorías. Llevan médicos, camareros y cocineros españoles.

Para toda clase de informes diríjase a los consignatarios Hoppe y Compañía.

NUESTRAS PROPAGANDAS ANUNCIOS RECOMENDADOS TARIFAS ECONOMICAS Anúnciese en LA REGION donde será más visto por la popularidad y difusión del periódico.

Agentes vendedores de ampliaciones fotográficas, trabajo inmejorable al Cromuro, sepia y pastel o las hace baratas. «Aniceto», San Francisco, 23, 4.º, Fotografía.

Chocolate «Cartago» Vende café tueste natural, Hacienda primera a nueve pesetas kilo. Caracolillo solo a 10 y mezcla archisapor, incluso Moka, a 10-Marina, 2

Se alquila hermosa planta bañada con cuadro y tejavana. Tanti, 13, 1.º, darán razón.

Relojería Julián San Juan, San Francisco, 22.—Se venden y arreglan toda clase de relojes.

Urgente mampara artística de cristales, se vende. Informarán en esta Administración.

Huéspedes hijos, se desean en la fonda «EL PROGRESO» Compañía, 18.—Tra o familiar inmejorable. Precios económicos.

Máquinas vainica Se venden dos «Singers» en muy buenas condiciones. Razón, LA REGION.

Tanas biseladas Toda clase de lunas. Vidrieras artísticas. Grabados en cristal. Vidrios Ramón D. Tejero, Carbajal, 2.

Marcelino de Pedro Se hacen toda clase de trabajos en el ramo de sastrería, con perfección y economía. Becedo, 3, 1.º

Papeles pintados para decoraciones y cristales. Inmenso surtido a precios económicos. Alameda Primera, 14 (Droguería). Teléfono 5-67.

AUTOFONOS Son los únicos aparatos fonográficos que dan la voz natural y potente. MARTIDALAND—Santer.

Broncitas. Aguaitín Castillo, Magallanes, 10 (esquina Isabel la Católica).—Trabajos artísticos en bronce.

Cera superior para suseres, a 3,5 el kilo.—Casa Maté, Mueb. Alameda Primera, 26, Teléf. 424.

Silleras de muelle, junco y médula y artículos de cestería. precios de fábrica en Puerta la Sierra, núm. 8 CESTERIA

El "Plus Ultra" ha salido esta mañana para Montevideo.

Hoy saldra nuevamente para Marruecos el Alto Comisario, general Sanjurjo, que ha celebrado, antes de partir, importantes conferencias.

El gobernador de Bilbao explica en una sustanciosa nota oficiosa, el revuelo político de la Diputación de Vizcaya. Interesándose por la continuación de la Sociedad Anónima Vascoandaluza de Abonos. Se organiza un acto de propaganda de la Sociedad de las Naciones. Se ordena al destroyer "Alsedo" que regrese a España. Información de Marruecos.

Interesándose por la solución del asunto del Banco Vasco.

Madrid.—«El Sol» de hoy publica un suelto diciendo que la comisión formada por el presidente del Consejo judicial del Banco Vasco, el asesor letrado del mismo y de un delegado de la Sociedad Anónima Vascoandaluza de abonos, vienen realizando estos días gestiones para la defensa de un acuerdo tomado a base de la vitalidad de la importante industria establecida en San Carlos cuyo papel está casi en su totalidad en la cartera del Banco en suspensión de pagos.

Añade que dicha Comisión ha celebrado una entrevista con don Horacio Echevarrieta a la que dicho señor ofreció su ayuda solicitada por los comisionados, dándose cuenta de la influencia que ejerce el señor Echevarrieta en las provincias vascongadas.

Los comisionados se muestran muy agradecidos a las atenciones que en su entrevista les dispensó el señor Echevarrieta y a los ofrecimientos de apoyo que les hizo dicho señor para que la fórmula acordada por ellos llegue a aceptarse como medio de llevar la tranquilidad a los intereses afectados por la quiebra de la mencionada entidad bancaria y procedimiento encaminado a conseguir la solidez económica de Vizcaya.

El general Sanjurjo regresará hoy a Marruecos.

Madrid.—Habiendo ultimado las gestiones que requerían los asuntos particulares que tenía pendientes y que motivaron su venida a la Corte, el Alto Comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, ha decidido regresar hoy mismo a África.

Durante su estancia en Madrid, el general Sanjurjo ha celebrado distintas conferencias con el director general de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana, con varios militares de alta graduación y otras personalidades, todas ellas relacionadas con asuntos importantes de nuestro protectorado en África.

Lámparas "Philips" GARCIA (Optico) SAN FRANCISCO, 15 Teléfono 5-21

Un acto de propaganda por la Sociedad de las Naciones.

Madrid.—El Gobierno ha autorizado la celebración de un acto organizado por la Asociación pro-propaganda de la Sociedad de las Naciones.

Dicho acto se celebrará en la Academia de Jurisprudencia y en él harán uso de la palabra varios oradores, ocupándose de la asamblea próxima a celebrar por dicho organismo internacional y del derecho de España a ocupar un puesto permanente en el Consejo del mismo.

Con tal motivo han celebrado una conferencia el ministro de Estado y el vicepresidente de dicha sociedad, para la propaganda de la Sociedad de las Naciones, conviniendo ambos en los puntos a tratar en el acto que va a celebrarse.

Un cable del Gobierno felicitando a los aviadores

Madrid.—El ministro de Estado ha dirigido un cable al encargado de Negocios de España en la Argentina, diciéndole que cuando regresen a Buenos Aires, después de su viaje a Montevideo, los tripulantes del «Plus Ultra», les salude y felicite en nombre del

Gobierno español, que se muestra orgulloso de la hermosa hazaña que han llevado a cabo tan intrépidos aviadores.

El acto de imposición de la medalla de oro a Rada.

Madrid.—Está acordado que al regreso de los aviadores españoles de Buenos Aires, se celebre con gran solemnidad en el Ministerio de Estado, el acto de imposición de la Medalla de oro del Trabajo al mecánico Rada, que ha sido la primera distinción de esta clase que se ha concedido por el Gobierno español.

JUAN JOSE LASTRA

Especialista en enfermedades de los niños PERINES, (Villa Bernardina) Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Gratis a los pobres, martes y sábados, de 3 a 5.

Se dividen las opiniones sobre la forma en que deberán regresar los aviadores.

Madrid.—No es creencia general, apesar de las declaraciones oficiales, que los aviadores españoles regresen en un trasatlántico, como se ha dicho.

Son muchas las personas que creen que el «Plus Ultra» debe regresar a España siguiendo la misma ruta que llevó en el vuelo a Buenos Aires, para demostrar así la posibilidad del establecimiento de líneas aéreas de comunicación entre América y Europa.

Opinan otros además, que al rendir viaje el «Plus Ultra» en el puerto de Palos, el pueblo español podría rendir el homenaje que desea llevar a cabo en las personas de los aviadores españoles que han realizado el vuelo a la Argentina, homenaje en el que habrán de tomar parte las más altas representaciones de España, el Gobierno, entidades y el pueblo en general, que desea tributar a Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada una entusiasta demostración de la admiración y el agradecimiento que les debe por el nuevo timbre de gloria que con su proeza aérea han conseguido para España.

La suscripción de la Argentina en favor de Rada

Madrid.—Según noticias que se reciben de Buenos Aires, la suscripción abierta para regalar una casa en su pueblo natal al mecánico Rada, alcanza ya la suma de 52.000 pesetas.

La iniciativa para regalarle un taller mecánico suma ya una cantidad considerable. Otra reciente abierta para regalar a España un avión en nombre de la Argentina para corresponder a la gentileza de nuestra nación por haber regalado al presidente Alvear el «Plus Ultra», sube ya a la suma de 52.000 pesos.

Cómo se han sometido varias fracciones de la cabila de Anyera.

Ceuta.—Los indígenas pertenecientes a la cabila de Anyera que deseaban someterse a la autoridad del Majzen han realizado algunos actos de sacrificio ante las autoridades jafilianas después de realizar distintas gestiones con las oficinas de Intervención militar. El día 14, realizaron los citados actos de sacrificios de reses las fracciones de Gata y Bar Anien. También realizó actos de sumisión la fracción de Bako-

kin. Esta se encuentra en los límites de la cabila de Anyera y en contacto con nuestras líneas avanzadas, siendo intensos los trabajos que sobre ella venían realizando los moros insumisos, siendo necesario para contrarrestar los efectos de su labor, la realización de una operación militar, en la que tomaron parte fuerzas de las oficinas de intervención, de la mehalia y de la jarca amiga, apoyadas además por una columna europea que, sin embargo, no tuvo necesidad de moverse del lugar en que fué colocada a la expectativa de los acontecimientos que la operación pudiera precipitar.

Unos 4.500 fusiles fueron los encargados del avance, ocupando los puntos de Hamman y Miskela, sin resistencia por parte del enemigo. Las dos columnas de apoyo una se situó en las proximidades de Regala y en Zinat la otra.

La columna de apoyo europea se colocó en forma de cubrir los flancos de la jarca amiga, entre tanto que ésta desplegada, vivaqueaba por el terreno ocupado.

Los oficiales pertenecientes a las oficinas de Intervención, practicaron varios reconocimientos en los terrenos ocupados por los adueros pertenecientes a dicha fracción.

Entretanto el general Berenguer que se encontraba en Harsellif procuró ponerse en contacto con los jefes de Intervención para realizar las gestiones encaminadas a que los moros solicitaran el perdón a base de la entrega del armamento que tuvieran en su poder.

El día 21 avanzó la columna situada en el Jemis sobre Anyera y poco después el general Berenguer ocupaba con otra Zola, montando más tarde a caballo para dirigirse nuevamente a Rasellif, a donde llegó escoltado por una sección de caballería del Tercio, encontrándose allí con el coronel jefe de las Intervenciones militares, con el que conferenció mientras las columnas continuaban efectuando reconocimientos.

Durante la mañana del lunes y después de haber con seguido la sumisión de las dos fracciones indicadas de la cabila de Anyera, las tropas que tomaron parte en la operación regresaron sin novedad a sus respectivas bases.

Las líneas telefónicas de que dispone Abdel-Krim.

Larache.—La prensa francesa da a conocer con todo detalle las líneas telefónicas de que dispone actualmente Abdel-Krim.

Estas son según dichas informaciones dos; una que parte de Kamara a doce kilómetros de Axdir y que va desde Kamara a Jahl y Tassusi prolongándose hasta el río Lucug y la otra que parte de Kamur llegando hasta Tarkis.

Por el momento, la red telefónica del cabecilla rebelde solo alcanza unos sesenta y dos kilómetros de extensión, pero es propósito suyo hacerla seguir hasta Xauen.

La recluta de rebeldes.

Melilla.—El jafkr Bulahia continúa organizando, según confidencias, una jarca de más de 1.000 fusiles, compuesta de elementos gomaris y de la cabila de Yebala para atacar la zona occidental.

Una nota muy interesante del gobernador civil de Vizcaya.

Bilbao.—Al recibir esta mañana a los periodistas el gobernador civil, les hizo entrega de la siguiente nota: Yo respeto siempre las opi-

niones ajenas aunque no esté conforme con ellas. Esto, es lo que me sucede ahora.

No entiendo el modo de pensar de la Liga de Acción Monárquica, y menos su modo de proceder, así como tampoco el de los señores diputados provinciales a ella pertenecientes. Se quejan de que se entregue la administración provincial en manos de quienes no han recibido mandato de representar al país por elección, sino por el Poder.

Declaran inadecuado el nombramiento de diputados provinciales por Real orden y por resolución gubernativa y entienden que las funciones del cargo requiere otro modo de elección, precisamente cuando son suspendidos en él dos diputados que han cumplido mandato por Real orden.

Me causa sorpresa todo esto porque al ser nombrados, los concejales de todos los Ayuntamientos de Vizcaya por disposición gubernativa estos señores que ahora se quejan del procedimiento no sólo no opusieron entonces el menor reparo, sino que además intervinieron de una manera directa en la elección en cuestión.

Y si son importantes las funciones e intereses de las Diputaciones, no lo son más que los de todos los Ayuntamientos de la provincia, incluso el de Bilbao.

BANCO MERCANTIL

Préstamos hipotecarios amortizables a largo plazo de 5 a 50 años con garantía de fincas rústicas o urbanas por cuenta del Banco Hipotecario de España.

Interés actual: cinco y medio por ciento anual. Para más detalles, pueden dirigirse los peticionarios al BANCO MERCANTIL

¿Es que creen que debe darse trato diferente, según a quien atañe?

Eso de ser representante de la opinión pública no pasa de ser una frase hecha. No dudo que en algún caso excepcional haya sido así, pero en general, no.

La representación la ha dado la influencia política, la habilidad electoral, el dinero o la protección de las grandes empresas. De otro modo, ¿cómo se explicaría que en días o semanas cambiara radicalmente de modo de pensar el país en política, como sucedía antes?

Y en esa fobia a la designación de cargos de diputados provinciales por real orden o disposición gubernativa, hasta el punto de no poder formar parte corporativamente con tal procedimiento fueron nombrados, sépase que por real orden fueron elegidos los dos diputados que ahora han cesado, el día primero de agosto de 1925, y que han desempeñado el cargo hasta el 23 de febrero corriente.

Y por Real orden han sido elegidos los cinco señores diputados nombrados el 19 del corriente a pesar de lo cual seguían todos los diputados en sus puestos como tales diputados. Solo cuando han ocurrido las dos últimas destituciones de los dos diputados de Liga de acción monárquica, que habían sido nombrados por Real orden del 23 de julio últi-

mo; hanse dado cuenta los demás diputados de la Liga citada de que debían de retirarse.

Pero se da el caso que hasta antes de ocurrir estas dos destituciones, la Liga de Acción Monárquica tenía mayoría en la Diputación, circunstancia que no se da con la destitución de los dos mencionados diputados.

Aquí no ha habido ni hay otros motivos razonables para tal actitud. Las cosas claras.

Y a propósito de ciertas reuniones que vienen celebrándose y de las que me he enterado por la Prensa, he de hacer presente que estoy dispuesto a tomar las más energías medidas contra los que intenten volver a celebrarse sin la correspondiente autorización de este Gobierno civil.

Los aviadores han regresado del Mar del Plata.

Madrid.—El ministro de Estado ha recibido un cable del ministro de Negocios Extranjeros de España en Buenos Aires, por el que le comunica que ayer mañana regresaron los aviadores españoles del Mar del Plata, en donde han sido obsequiados y objeto de grandes aclamaciones por el público.

En el Ministerio del Trabajo. Madrid.—Ha conferenciado con el ministro del Trabajo el conde de Altea, representante de España en la Oficina Internacional del Trabajo.

En el Ministerio de Instrucción Pública. Madrid.—El ministro de Instrucción Pública recibió esta mañana la visita del gobernador civil de Oviedo y de un concejal del Ayuntamiento de aquella capital, que estuvieron tratando de las escuelas graduadas de Avilés y de la conveniencia de realizar algunas obras de reparación en la Universidad y en el Instituto de Oviedo.

Poco después visitaron al ministro de Instrucción Pública una comisión de la Sociedad Geográfica presidida por el ex ministro señor Bergamín, que fué a dar cuenta al señor Callejo del programa de los actos que se proponen celebrar para conmemorar el cincuenta aniversario de la fundación de dicha sociedad.

En el ministerio de la Gobernación. Madrid.—El ministro de la Gobernación fué visitado por el embajador de Polonia y por el secretario de la legación de dicho país.

También visitaron al señor Martínez Anido los gobernadores civiles de Oviedo, León y varias comisiones entre ellas una de vitivinicultores de Albacete y otra de la sociedad de Aeronáutica española.

Interesando al príncipe de Asturias en la resolución del conflicto minero. Madrid.—Han visitado al príncipe de Asturias las representaciones de las fuerzas vivas de Asturias, que se hallan en Madrid desde hace algunos días, gestionando la solución del conflicto de la hulla en dicha región.

Los comisionados hablaron ampliamente del problema al príncipe, quien se interesó por la solución del mismo, solicitando algunos datos relacionados con la producción y rendimiento de trabajo.

También le dieron cuenta de la conferencia que habían celebrado con el ministro de Fomento, detallándole cuanto en ella habían tratado.

El heredero del Irono se in-

teresó al propio tiempo por otros asuntos de Asturias que ha tenido ocasión de conocer en los viajes que ha realizado al principado.

El Instituto Jurídico Iberoamericano concede varias distinciones.

Barcelona.—Se ha reunido la Junta directiva del Instituto Jurídico Iberoamericano de la ciudad condal, acordándose nombrar presidentes honorarios de dicha institución a los presidentes de las repúblicas del Brasil, Uruguay y Argentina y al de Portugal y concederle la gran cruz de Leonardo de Vinci.

Estas mismas condecoraciones serán concedidas a Franco, Ruiz de Alda y Durán.

Cambó ha adquirido un cuadro del Greco

Barcelona.—Por noticias particulares se sabe que el ex ministro de Hacienda señor Cambó, ha adquirido en París un cuadro del Greco que representa a San Juan Bautista y San Francisco de Asis.

La obra pertenece a la segunda época toledana del insignie autor.

Dicho cuadro salió hace años de España y ha pasado por la mano de varios marchantes, habiendo logrado el señor Cambó dar con su paradero.

Parece que es propósito del ex ministro regionalista adquirir varios cuadros de los más famosos pintores del mundo, para reunir una colección que se proponga donar al museo municipal de la ciudad condal.

LA AURORA CONFITERIA Y ULTRAMARINOS

Burgos, 8, esq. a la 1.ª Alameda. Teléf. 812 Bombonera selecta. —Caramelo fina.

Solicitando la libertad del director de un diario. Barcelona.—Una comisión de periodistas ha visitado al señor gobernador civil para interesarle en favor de la libertad del director de «La Publicidad», que se encuentra encarcelado.

Se están llevando a cabo operaciones interesantes en San Carlos.

Madrid.—En el hospital de San Carlos se están llevando a cabo interesantísimas operaciones quirúrgicas que son las primeras de esta índole que se verifican en España y que despertarán gran interés al ser conocidos sus resultados.

Se trata del injerto de glándulas merced al cual vuelven a alcanzar los impotentes, todo su vigor. El doctor Cardenal ha manifestado que se ha dado un precioso avance referente a los procedimientos empleados por el sabio Voronof.

Solicitando que no se suspenda el raid

Madrid.—El rey, el general Primo de Rivera y el director del Cuerpo de Aviación han recibido cables de Franco y sus compañeros, solicitando les permitan continuar el raid. También el presidente de la Comisión encargada de organizar el reclutamiento a los aviadores españoles en Buenos Aires ha dirigido un cable al Gobierno pidiendo conceda a Franco y sus compañeros continuar el viaje para llevar el saludo de España a otras Repúblicas americanas.

El desempate de la serie B

Termina el primer tiempo con un tanto del Barreda y cero el Castro.

Bajo el arbitraje del colegiado guipuzcoano Ecurdia, se ha celebrado esta tarde el partido de desempate entre el Castro F. B. C. y el Barreda para proclamarse campeón de la serie B.

Comienza dominando el Castro y este dominio se mantiene hasta los veinte minutos del encuentro en cuyo momento los del Barreda hacen una escapada que termina en corner.

Le saca Peña y da origen a una melée que se deshace rematando el propio Peña el primer tanto para los barredenses.

A partir de este momento el juego se nivela y los avances, todos deslizados y sin cohesión, se suceden por uno y otro bando.

De fútbol, nada absolutamente. En este primer tiempo, que termina con un el Barreda por cero el Castro, se han tirado cuatro corners contra cada bando.

Escurdia ha hecho un buen arbitraje. Continúa el partido. En el segundo tiempo ha dominado el Barreda.

A los treinta minutos el delantero centro barredense, Pecastain, marca el segundo tanto para su equipo, y medio minuto más tarde este mismo jugador marca el tercero y último o tanto.

Aviso. Encontrándose en Santander el señor Inspector del Banco Hipotecario de España, los que deseen contratar alguna operación, diríjase al agente oficial del Banco, Roberto Bustamante, oficinas Wad-Ras, 5.

BOLSAS COTIZACION

del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.

FONDOS PUBLICOS

Cédulas del Banco Hipotecario, 5 por 100, 99,75, ptas. 39.000.

OBLIGACIONES

Ferrocarril Asturias, 1.ª, 3 por 100, 67,70, ptas. 9.500.

Ferrocarril Huesca a Francia por Canfranc, 79,25, pesetas 6.000.

Sociedad Resinera del Ruit, 6 por 100, 88,25, pesetas 2.500.

Electra de Viesgo, 6 por 100, 92,50, ptas. 55.000.

El Adjunto de turno, Felipe Resines.

BILBAO COTIZACION DE HOY

Obligaciones del Tesoro 102,20. Idem, ídem, 1928, 101,50.

Ayuntamiento de Bilbao, 80,25. Idem, 1921, 101,75.

Banco de Bilbao, 1.660,00.

Banco Urquijo, 195,00.

Banco de Vizcaya, 1.050,00.

Ferrocarril de la Robla, 505.

Hidroeléctrica Española, 171,00.

Hidroeléctrica Ibérica, 410,00.

Marítima Unión, 135,00.

Papelera, 113,00.

Resinera, 160,00.

Explosivos, 480. M. Z. A., 6 por 100, 101,75. P. C. Norte 1.ª serie, 68,70.

TEATRO PEREDA Hoy, miércoles 24 de febrero de 1926 A LAS SEIS Y MEDIA A LAS DIEZ Y MEDIA ESTRENO El último varón sobre la tierra Sete partes. Una película cómica. El próximo jueves, debut de la Compañía BASSO - NAVARRO

leyendo todas las tardes LA REGION estará Vd. al corriente de las noticias nacionales y extranjeras y de las cotizaciones de los principales valores de la plaza.